

C O R T E S

DIARIO DE SESIONES DEL

SENADO

PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. D. CECILIO VALVERDE MAZUELAS

Sesión Plenaria núm. 82

celebrada el martes, 18 de noviembre de 1980

ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior, celebrada los pasados días 4 y 5 de noviembre de 1980.

Ruegos y preguntas:

- De don Mario García-Oliva Pérez, del Grupo Socialista, sobre situación de grave deterioro de la convivencia ciudadana por la que atraviesa Castro Urdiales y sobre motivos que impulsaron al Gobernador Civil accidental de Santander a suspender el acuerdo municipal de celebración de una consulta popular sobre el proyecto Castro-Novo («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 61, de 5 de septiembre de 1980).
- De don Eladio Castro Uría, del Grupo Socialista, sobre cobertura de RTVE en la provincia de León («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 66, de 10 de octubre de 1980).
- De don Casimiro Barbado González, del Grupo Socialista, sobre angustiosa situación por la que atraviesan los jubilados provenientes de la antigua Mutualidad Nacional de Enseñanza Primaria («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 66 de 10 de octubre de 1980).
- De don Armando Benito Calleja, del Grupo Unión de Centro Democrático, relativa a circunstancias de la reciente contaminación del agua de Madrid («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 67, de 17 de octubre de 1980).

- De don José María Ruiz Ramírez, del Grupo Socialista, relativa a puesta en funcionamiento de la Residencia Sanitaria de Sagunto («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 67, de 17 de octubre de 1980).
- De don José María García Royo, del Grupo Unión de Centro Democrático, sobre problemas que afectan al Colegio Universitario de Soria («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 69, de 3 de noviembre de 1980).

Interpelaciones:

- De don Andrés José Picazo González, del Grupo Socialista, sobre razones que han impulsado al Gobierno a conceder licencias de importación de alcohol («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 48, de 2 de mayo de 1980).
- De don Juan Francisco Delgado Ruiz, del Grupo Socialista, sobre situación y futuro de las Escuelas de Puericultura dependientes del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social y sobre la formación de docentes especializados en dicho campo en las Escuelas Universitarias del Profesorado de EGB («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, Serie I, número 53, de 6 de junio de 1980).

(Continúa el orden del día en el «Diario de Sesiones» número 83, de 19 de noviembre de 1980.)

SUMARIO

Se abre la sesión a las cuatro y cincuenta minutos de la tarde.

— Acta de la sesión anterior Página
4142

Se da por leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

— Excusas de asistencia Página
4144

El señor Secretario (Casals Parral) da cuenta de las excusas de asistencia recibidas. Se entra en el orden del día.

Preguntas:

— De don Mario García-Oliva Pérez, del Grupo Socialista, sobre situación de grave deterioro de la convivencia ciudadana por la que atraviesa Castro Urdiales y sobre motivos que impulsaron al Gobernador Civil accidental de Santander a suspender el acuerdo municipal de celebración de una consulta popular sobre el proyecto Castro-Novo Página
4144

El señor García-Oliva Pérez explica su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Ministro del Interior (Rosón Pérez). En turno de réplica intervienen de nuevo el señor García-Oliva Pérez y el señor Ministro del Interior (Rosón Pérez).

— De don Eladio Castro Uría, del Grupo Socialista, sobre cobertura de RTVE en la provincia de León Página
4148

El señor Castro Uría desarrolla su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Ministro de Cultura (Cavero Lataillade). En turno de réplica usan de nuevo de la palabra los señores Castro Uría y Ministro de Cultura (Cavero Lataillade).

— De don Casimiro Barbado González, del Grupo Socialista, sobre angustiosa situación por la que atraviesan los jubilados provenientes de la antigua Mutualidad Nacionalidad de Enseñanza Primaria Página
4153

El señor Barbado González explica su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Subsecretario de Hacienda (Fernández

Cordeiro). En turno de réplica intervienen de nuevo el señor Barbado González y el señor Subsecretario de Hacienda (Fernández Cordeiro).

Página

- De don Armando Benito Calleja, del Grupo Unión de Centro Democrático, relativa a circunstancias de la reciente contaminación del agua de Madrid 4157

El señor Benito Calleja desarrolla su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Varela Uña). En turno de réplica intervienen de nuevo los señores Benito Calleja y Secretario de Estado para la Sanidad (Varela Uña).

Página

- De don José María Ruiz Ramírez, del Grupo Socialista, relativa a puesta en funcionamiento de la Residencia Sanitaria de Sagunto 4161

El señor Ruiz Ramírez desarrolla su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el Secretario de Estado para la Sanidad (Varela Uña). En turno de réplica intervienen nuevamente el señor Ruiz Ramírez y el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Varela Uña).

Página

- De don José María García Royo, del Grupo de Unión de Centro Democrático, sobre problemas que afectan al Colegio Universitario de Soria 4165

El señor García Royo explana su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Ministro de Universidades e Investigación (González Seara). De nuevo usa de la palabra el señor García Royo.

A continuación el señor Presidente manifiesta que la pregunta que aparece en el orden del día de don Juan Manuel Nadal Gaya, del Grupo de Unión de Centro Democrático, sobre situación en que se encuentran los funcionarios traspasados a la Generalitat de Cataluña, queda pospuesta, a petición de dicho Senador, para otra sesión plenaria.

Interpelaciones:

Página

- De don Andrés José Picazo González, del Grupo Socialista, sobre razones que han impulsado al Gobierno a conceder licencias de importación de alcohol 4167

El señor Picazo González explana su interpelación. A continuación usa de la palabra el señor Ministro de Agricultura (Lamo de Espinosa y Michels de Champourcin). Seguidamente lo hacen de nuevo el señor Picazo González y el señor Ministro de Agricultura (Lamo de Espinosa y Michels de Champourcin).

Se suspende la sesión.

Se reanuda la sesión.

Página

- De don Francisco Delgado Ruiz, del Grupo Socialista, sobre situación y futuro de las Escuelas de Puericultura dependientes del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social y sobre la formación de docentes especializados en dicho campo en las Escuelas Universitarias del Profesorado de EGB 4176

El señor Delgado Ruiz explana su interpelación. A continuación usa de la palabra el señor Ministro de Sanidad y Seguridad Social (Oliart Saussol).

En turno de Grupos Parlamentarios intervienen los señores Iriarte Errazti (Grupo de Senadores Vascos), Estrella Pedrola (Grupo Socialista Andaluz), Bevia Pastor (Grupo Parlamentario Socialista) y Toledo Rodríguez (Grupo Parlamentario de UCD).

En turno de rectificación usa de la palabra de nuevo el señor Delgado Ruiz, así como el señor Ministro de Sanidad y Seguridad Social (Oliart Saussol).

El señor Presidente manifiesta que con el debate anteriormente reseñado termina el tercer punto del orden del día, puesto que la última de las interpelaciones, la del Senador señor Morán López, relativa a «Política internacio-

nal del Gobierno en materia de defensa», ha sido pospuesta para un próximo Pleno, como consecuencia de una comunicación recibida del Ministro de Asuntos Exteriores, designado por el Gobierno para contestar a esta interpelación.

Se levanta la sesión.

Eran las nueve y treinta y cinco minutos de la noche.

Se abre la sesión a las cuatro y cincuenta minutos de la tarde.

ACTA DE LA SESION ANTERIOR

El señor PRESIDENTE: ¿Se da por leída y aprobada, si no hay objeción, el acta de la sesión anterior, celebrada los pasados días 4 y 5 de este mismo mes? (*Asentimiento.*) Así se acuerda.

EXCUSAS DE ASISTENCIA

El señor PRESIDENTE: Por el señor Secretario segundo se dará lectura de las excusas que hubiere de Senadores ausentes.

El señor SECRETARIO (Casals Parral): Han excusado su asistencia los señores Ballarín Marcial, Ollora de Ochoa y Aspuru y Benet Morell.

RUEGOS Y PREGUNTAS

— DE DON MARIO GARCIA-OLIVA PEREZ, DEL GRUPO SOCIALISTA, SOBRE SITUACION DE GRAVE DETERIORO DE LA CONVIVENCIA CIUDADANA POR LA QUE ATRAVIESA CASTRO URDIALES Y SOBRE MOTIVOS QUE IMPULSARON AL GOBERNADOR CIVIL ACCIDENTAL DE SANTANDER A SUSPENDER EL ACUERDO MUNICIPAL DE CELEBRACION DE UNA CONSULTA POPULAR SOBRE EL PROYECTO CASTRO-NOVO.

El señor PRESIDENTE: Pasamos al segundo punto del orden del día: Ruegos y preguntas.

En primer lugar, la de don Mario García-Oliva Pérez, del Grupo Socialista, sobre situa-

ción de grave deterioro de la convivencia ciudadana por la que atraviesa Castro Urdiales y sobre motivos que impulsaron al Gobernador Civil accidental de Santander a suspender el acuerdo municipal de celebración de una consulta popular sobre el proyecto Castro-Novo, publicada en el «Boletín Oficial de las Cortes Generales», de fecha 5 de septiembre de 1980.

Tiene la palabra el señor García-Oliva.

El señor GARCIA-OLIVA PEREZ: Señoras y señores Senadores, señores Ministros. No voy a repetir la exposición de la pregunta porque, con los pocos minutos que el Reglamento me concede, no va a ser posible. Voy, exclusivamente, a fijarme en algunos conceptos de la exposición que en su día hice y que aparecen en el «Boletín Oficial de las Cortes». Por otra parte, quiero señalar que el tema en cuestión, la convivencia ciudadana en Castro Urdiales, no ha perdido actualidad desde la fecha en que se presentó la pregunta, y que, desgraciadamente, los temores que al final de nuestra exposición escrita hacíamos, respecto de que a la vuelta del señor Alcalde del Ayuntamiento de Castro Urdiales, volviesen a repetirse los incidentes, fueron temores que se han convertido en realidad.

Delante de mí tengo «El Diario Montañés» de hoy precisamente, en que se habla, en grandes titulares, de «Castro-Novo, la manzana de la discordia. Año y medio de batalla política en Castro Urdiales». Si esta pregunta se hubiese contestado hace quince días, que no pudo ser, no hubiésemos podido mostrar estos nuevos recortes de periódicos, como el que dice «Lolín —así llaman al Alcalde— explicó su implicación en Castro-Novo»; como «Incidentes en Castro Urdiales»; «No terminó el Pleno municipal»; «En la calle se registraron incidentes violentos».

Estos titulares estamos acostumbrados a leerlos en la Prensa santanderina con gran frecuencia. Pero como no me es posible extenderme en estos hechos, quiero, con base en la exposición escrita, señalar unas cuestiones que creo de capital importancia para que sean tenidas en cuenta por el Gobierno.

Desde luego, lejos de mi ánimo está el culpar al Gobierno de todo lo imperfecto que existe en el país, y de todos los inconvenientes que surgen; ése sería un recurso fácil que no quiero utilizar porque sería también hasta cierto punto